
Hopfenverein Hoppegarten e.V.
Zum Stadtweg 12
15374 Müncheberg 

P r o t o k o l l
zur Jahreshauptversammlung

des Hopfenverein Hoppegarten e.V.

Tag: 24.01.2025
Ort: Gerätehaus FFW Hoppegarten
Beginn:  18.00 Uhr
Ende: 20.30 Uhr

Anwesenheit: Herr Kaufmann
Herr Stein 
Frau Seefeld
Mitglieder des Hopfenvereins und Gäste siehe Teilnehmerliste
Entschuldigt: Frau Ambos und Frau Hölzel

Tagesordnung:
1. Begrüßung und Eröffnung durch den Vorsitzenden des Vorstandes.
2. Feststellung der ordnungsmäßigen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der 

Mitgliederversammlung.
3. Entgegennahme des Rechenschaftsberichtes und des Kassenberichtes für das 

abgelaufene Geschäftsjahr und Entlastung des Vorstandes
4. Neuwahl des Vorstandes
5. Neuwahl Kassenprüfer
6. Aussprache über Inhalt und Zeitpunkt der Vereinstermine 2025 gemäß beigefügter 

Anlage 
7. Verschiedenes

TOP 1
Herr Kaufmann begrüßt die anwesenden Mitglieder zur Mitgliederversammlung. Der 
Vorstand musste sich kurzfristig entscheiden den Versammlungsort zu wechseln und dankt 
dem Ortswehrführer für die Verfügungstellung des Versammlungsraumes.

TOP 2
Herr Kaufmann fragt nach der ordnungsgemäßen Zustellung der Einladung und stellt die 
Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung mit der Anwesenheit von 22 Mitgliedern fest. 

TOP 3
Jedem Mitglied wurde mit der Einladung zur Versammlung der Rechenschaftsbericht des 
Vorstandes über die Tätigkeiten im Jahr 2024 in Papierform bzw. per Mail zugestellt. 
Bevor Herr Kaufmann zu einzelnen Veranstaltungen 2024 Stellung nimmt, bittet er um eine
Schweigeminute für den verstorbenen, ehemaligen Vorsitzenden Olaf Plaumann.
Die Satzungsänderung vom 11.07.2024 wurde mit der Veröffentlichung beim Registergericht 
am 09.12.2024 für gültig erklärt. 



Derzeit hat der Hopfenverein 40 Mitglieder, es konnte ein neues Mitglied gewonnen werden, 
Frau Henriette Paul. Ein Mitglied ist ausgetreten. Dem Vorstand wurden zu Beginn der 
Versammlung 4 Aufnahmeanträge vorgelegt. Das Mitgliederverzeichnis zeigt, dass im Laufe 
der Jahre nunmehr 100 Mitglieder den Verein unterstützt haben.
Das Vereinsvermögen weist zum 31.12.2024 einen Betrag von 6.112,32 € aus.
2024 wurden folgende Investitionen getätigt: Kaffeemaschine im Wert von 612,81 €.
Unter Federführung von Frau Kaidel und Frau Wolf wurden 5 Veranstaltungen „Kultur in der 
Kirche“ mit Erfolg und steigenden Besucherzahlen durchgeführt.
Kindertags- und Halloweenveranstaltung wurden gut besucht von Kindern, Eltern, Omas und 
Opas. Die Nikolausaktion war in diesem Jahr ein besonderes Ereignis für die Kinder. Familie 
Greim und andere Vereinsmitglieder sowie die „Rentiere“ Leonie und Lilly verteilten mit der 
weihnachtlich geschmückten Kutsche kleine Geschenke an die Kinder.
Die Seniorenweihnachtsfeier war dank der Betreuung durch die Kandidaten des Ortsbeirates 
Hoppegarten und der Unterstützung von 3 Schülerinnen, sowie dem Stammpersonal eine 
gelungene Veranstaltung. Die von Frau Heyder besorgten Geschenke wurden mit Freude 
entgegengenommen. Für die musikalische Begleitung ernteten das Duo Evergrün Applaus.

Herr Stein informiert die Mitglieder darüber, dass Kassenabrechnung 2024 noch nicht 
gemacht werden konnte. Krankheitsbedingt konnte die Abrechnung bei der Stadt Müncheberg
über die Zuschüsse noch nicht erfolgen. 2024 ging die zweckgebundene Zuwendung des 
Aufbauwerk Junger Christen e. V. in Höhe von 41.907,48 € zur Unterstützung der 
Jugendfeuerwehr des OT Hoppegarten auf das Konto des Vereins ein. Per 31.12.2024 gab es 
einen Barkassenbestand in Höhe von 2.753.68 € und Bankkontobestand (ohne Mitte für die 
JuFFW) in Höhe von 3.358,64 €. Daraus ergibt sich insgesamt ein Bestand in Höhe 
von 6.112,32 EURO.

Herr Kaufmann gibt es Fragen zum Rechenschaftsbericht?
Frau Schreiber fragt an, ob es Veranstaltungsausfälle 2024 gegeben hat?
Herr Kaufmann erklärt, das der Kinderfasching und „Hoppegarten kocht“ nicht 
stattgefunden haben.
Frau Wolf will wissen, ob der Zuschuss für die Kriegsgräberpflege von der Stadt 
Müncheberg eingegangen ist.
Herr Stein bejaht dieses.
Herr Kaufmann bittet um Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes nach dem 
Rechenschaftsbericht.
Die Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes ergibt 22 Ja-Stimmen – keine 
Neinstimmen und Enthaltungen.

Die Entlastung des Kassenführers kann erst nach der Rechnungslegung und Prüfung durch die
Kassenprüfer erfolgen.

TOP 4
Herr Kaufmann bedankt sich bei Frau Ambos und Frau Seefeld für die geleistete Arbeit im 
Vorstand des Vereins und verabschiedet beide, da sie sich nicht mehr zur Wahl stellen wollen.
Die Neuwahlen können nicht in Blockabstimmung durchgeführt werden. Es muss für jeden 
Kandidaten eine Abstimmung erfolgen.
Herr Kaufmann hat sich im Voraus bereit erklärt, weiter als Vorstandsvorsitzender zur 
Verfügung zu stehen.
Herr Stein bittet die Mitglieder des Vereins um Abstimmen über die Wahl von Herrn 
Kaufmann zum Vereinsvorsitzenden.
Die Abstimmung ergibt 22 Ja-Stimmen – keine Neinstimmen und Enthaltungen.



Herr Kaufmann informiert die Mitglieder des Vereins darüber, dass sich die Aufgaben des 
stellvertretenden Vorsitzenden lt. Satzung um die Koordinierungsleistungen der 
Zusammenarbeit mit der FFW Hoppegarten und der Verwaltung der genannten Zuwendung 
erweitert haben. Dafür konnte aus den Reihen der FFW Hoppegarten Frau Weingarten 
gewonnen werden.
Herr Kaufmann bittet die Mitglieder des Vereins um Abstimmung über die Wahl von Frau 
Weingarten zur stellvertretenden Vorsitzende.
Die Abstimmung ergibt 22 Ja-Stimmen – keine Neinstimmen und Enthaltungen.

Für die Wahl des Kassenführers stellt sich Herr Stein wieder zur Verfügung.
Herr Kaufmann bittet die Mitglieder des Vereins um Abstimmung über die Wahl von Herrn 
Stein zum Kassenführer.
Die Abstimmung ergibt 22 Ja-Stimmen – keine Neinstimmen und Enthaltungen.

Für die Wahl zum Schriftführer konnte noch kein Kandidat/Kandidatin gewonnen werden, 
Herr Kaufmann schlägt Frau Paul vor, diese verneint. Die nächste Frage geht an Frau Wolf, 
auch diese lehnt ab, genauso wie Frau Schreiber und Frau Grasnick.
Daraufhin erklärt sich Frau Greim bereit als Schriftführerin im Vorstand mitzuarbeiten.
Herr Kaufmann bittet die Mitglieder des Vereins um Abstimmung über die Wahl von Frau 
Greim zur Schriftführerin.
Die Abstimmung ergibt 22 Ja-Stimmen – keine Neinstimmen und Enthaltungen.

TOP 5
Die Satzung des Vereins gibt vor, dass für die Prüfung des Kassenberichtes zwei nicht im 
Vorstand tätige Mitglieder gewählt werden müssen.  
Frau Norma Kaidel und Frau Sylvia Seefeld erklären sich bereit als Kassenprüfer für das 
Haushaltsjahr 2025 tätig zu sein.
Herr Kaufmann bittet die Mitglieder des Vereins um Abstimmung über die Wahl der 
Kassenprüfer.
Die Abstimmung über die Wahl der Kassenprüfer ergibt 22 Ja-Stimmen – keine 
Neinstimmen und Enthaltung.

TOP 6
Festlegung der Termine 2025
Herr Kaufmann erläutert einige Punkte zum Veranstaltungskalender:
Für den Kinderfasching erklären sich Frau Weingarten und Frau Paul bereit die Organisation 
zu übernehmen.
Frau Greim schlägt vor, an Stelle des Walpurgisfeuer ein Osterfeuer am 19.04.2025 bei 
Familie Schulz mit der Unterstützung des Vereins durchzuführen. Der Vorschlag wird von 
den Anwesenden unterstützt.
Frau Schreiber schlägt vor, den Arbeitseinsatz auf den 12.04.2025 vorzuziehen, bekannter 
Weise findet am Ostersonntag der Osterspaziergang der KG statt und dann wäre es doch 
schöner, wenn das Dorf sauber ist.
Herr Schreiber könnte sich vorstellen eine Wanderung als Natur- und Landschaftsführer 
anzubieten. Er erklärt sich bereit die Kinder- und Jugendarbeit zu unterstützen. 
Frau Greim informiert, dass sich Frau Hölzel und Frau Thurow schon Gedanken über die 
Ausrichtung des Hoftrödels am 18.05.2025 gemacht haben.
Frau Wolf gibt schon einige Termine für die Veranstaltungen „Kultur in der Kirche“ 
bekannt: 11.05. Orgelkonzert mit Familie Popp, Ausstellung vom 02.08. bis 31.08. mit Herrn 



Werner Linster, 11.10. Reisevortrag mit Frau Felicitas Richter. Weiter Termin bedürfen noch 
konkreter Absprachen.
Frau Paul schlägt vor zum Kinderfest noch einmal den Clown „WiDu“ zu buchen.
Herr Kaufmann fragt an, wie das Hopfenfest 2025 durchgeführt werden könnt bzw. sollte? 
Wieder in Eigenregie oder mit DJ Roy als Veranstalter?  Er bittet um Vorschläge für die 
musikalische Begleitung beim Eisbeinessen am Sonntag. Wieder Blasmusik oder das Duo 
Evergrün? Für das Catering an dieses Wochenende würde er bei Fa. Hölzer nachfragen.
Herr Greim schlägt vor, die Nikolaus Veranstaltung am/im Jugendclub mit gleichzeitigen 
Weihnachtmarkt durchzuführen.
Frau Paul gibt zu bedenken, dass an diesem Tag auch wieder der Weihnachtmarkt in 
Müncheberg stattfindet und das Schulklassen ein Programm vorbereiten. 

TOP 7
Frau Seefeld weist auf das 675-jährige Jubiläum des Ortes im Jahre 2027 hin, insgesamt 
sollte, wenn gewünscht mit der Planung begonnen werden.
Frau Greim könnt sich vorstellen, dass es auch wieder einen Festumzug geben könnte.  

Es gib keine weiteren Anfragen! 
Herr Kaufmann beendet die Mitgliederversammlung mit dem Dank an alle erschienen 
Mitglieder des Vereins. 

........................................ …........................................
Tomas Kaufmann Claudia Weingarten
Vorsitzender Stellvertreter

........................................ ............................................
Berthold Stein Anja Greim
Kassenführer Schriftführer

………………………….
Sylvia Seefeld
Protokollantin
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